

# Samedi 14 novembre 2009 : 24<sup>e</sup> assemblée générale de l'EC Peyrat-23

## ***Le mot du président***

🚲 **Bienvenue à tous les présents** : officiels des fédérations FFC (Gérard Aubrun) et UFOLEP (Raymond Tricaud), partenaires (Hervé Fracasso), licenciés, amis...

🚲 **Les excusés (plus de 100 convocations et invitations ont été envoyées)**

**4 Élus** : Guy de Lamberterie, *maire de Peyrat-la-Nonière et conseiller général*, Bernard Robin, *maire de Chénérailles*, Claude Guerrier, *maire de Saint-Sulpice-le-Guérétois et conseiller régional*, Michel Villard, *maire de Sainte-Feyre*.

**1 officiel** : Daniel Adenis, *président de l'UFOLEP Creuse*

**3 partenaires** : Gérard Brochet et André Hernandez (*Intersport Guéret*), Dominick Benon (*Pose Fenêtre 2000*), Christian et Brigitte Contarin (*seront présents au repas*)

**12 licenciés du club** : Thierry Bravin (*fête familiale*), Kris Doms (*en déplacement en Belgique*), Raphaël Fracasso (*sera présent au repas*), Christa Gatéka, Dylan Nkwunda, Fabien Gerbaud, Guillaume Hudin (*mariage*), Rachel Lhommet, Benjamin et Jean-Claude Taquard, Mathis Favalessa (*sera présent au repas*) et Thibaut Vernaudon (*sera présent au repas*).

Une petite remarque au passage : l'assemblée générale fait partie des réunions où la présence de tous les licenciés est obligatoire, sauf excuse motivée. Mais pour certains les parents sont présents et pourront jouer le rôle de courroie de transmission.

**18 invités (bénévoles qui nous aident sur nos organisations)** : Maurice Alvard (*sera présent au repas*), Roger Boussageon (*hospitalité et à qui nous souhaitons un prompt rétablissement*), Michel Briant (*sera présent au repas*), Sonia De Araujo (*raison professionnelle, sera présente au repas*), Robert Farigoux (*sera présent au repas*), Nelly Fournier (*sera présente au repas*), Gino Favalessa, Jacky Troubat, David Grosvallet (*domicilié en région parisienne*), Lionel Grosvallet (*sera présent au repas*), Laurent Labonté (*sera présent au repas*), Gérard Laumay, Danielle Martin, Lydie Michaud (*sera présente au repas*), Serge Petit (*sera présent au repas*), Gérard Peyrot (*sera présent au repas*), Pierre Puiboube, (*sera présent au repas*), Michel Thurmès président du comité des fêtes de Puy-Malsignat

**Il y eu peu de non réponses aux convocations et invitations.**

### **Programme de cette Assemblée Générale**

- 🚲 allocution d'ouverture par Daniel Grosvallet, président
- 🚲 rapport d'activités de la section Audax, rédigé par Christian Chavanon, vice-président chargé de la section « marche Audax ».  
- questions, débat, compléments oraux au rapport d'activités et vote sur ce rapport
- 🚲 rapport financier de la section Audax, présenté par Jean-Pierre Alhérière, trésorier adjoint chargé de la trésorerie de la section Audax  
- questions, débat, compléments oraux au rapport d'activités et vote sur ce rapport
- 🚲 rapport d'activité de la section cycliste (partie FFC), présenté par Hervé Fracasso  
- questions, débat, compléments oraux au rapport d'activités et vote sur ce rapport
- 🚲 rapport d'activité de la section cycliste (partie UFOLEP), présenté par Daniel Gallerand, vice-président chargé de la section cycliste  
- questions, débat, compléments oraux au rapport d'activités et vote sur ce rapport

- 🚲 rapport financier général présenté par Marinette Alvard, trésorière
    - questions, débat
    - rapport des vérificateurs aux comptes
    - vote sur ce rapport
  - 🚲 résultats sportifs de la section cycliste et commentaires par André Guilmard, secrétaire
  - 🚲 remises de récompenses aux coureurs et dirigeants
  - 🚲 intervention des invités
  - 🚲 renouvellement du tiers sortant du conseil d'administration
  - 🚲 pot de l'amitié et repas amical à l'Hôtel-restaurant « Le Lion d'Or » à Gouzon
- 
- 

**Pour la 24<sup>e</sup> fois, l'EC Peyrat-23 est réunie, ici, dans ce foyer communal, en assemblée générale.** Pour l'anecdote (et pour la formation des jeunes!), je rappellerai que jusqu'en 1989, le club portait l'appellation « Comité des Loisirs », association créée en 1977 et dont il avait repris le flambeau.

### **Les « éléphants » de l'EC Peyrat-23**

---

Pour la 24<sup>e</sup> année je suis assis à la même place, celle de président. Certains vont penser, et surtout les plus jeunes, « il doit commencer à être couvert de poussière! ». Je les comprends, car on n'a pas la même notion du temps qui passe quand on a 10 ou 15 ans que quand on en a 50 ou plus. Et c'est peut-être vrai qu'il y a de la poussière, on peut en parler si vous voulez... Nous ne sommes plus que deux à avoir traversé sans faille l'intégralité de ce quart de siècle. Je me permettrai de rendre un hommage à **Daniel Gallerand**, l'autre licencié de la première heure. Après nous avoir fait quelques frayeurs l'an dernier, le voici reparti pour un nouveau bail.

**Jean-Pierre Alhérière** était également présent fin 1985, lorsque nous avons pris la décision de nous lancer dans le sport cycliste à Peyrat-la-Nonière. Mais il a entre temps fait une petite pause avant de revenir. Il a aussi évolué dans ses pratiques, délaissant le vélo pour la marche Audax. C'est lui qui est à l'origine de la création de la section marche au sein du club. Infatigable marcheur, il est maintenant plus orienté organisateur. Les Brevets de Marche Audax organisés ici, à Peyrat-la-Nonière, de 100, 150 et même 200 km, attirent des sportifs de la France entière et même de l'étranger. S'il avoue quelquefois être un peu saturé, qui ne l'est pas parfois, quand on s'investit corps et âme dans le bénévolat? Alors, Jean-Pierre, tiens bon, la retraite approche et tu auras bientôt un peu plus de temps libre à consacrer à ta passion.

Je ne manquerai pas non plus le clin d'œil envers notre maire, **Guy De Lamberterie**, qui occupait déjà, lui aussi, le même fauteuil lors de la naissance de notre club. Et je n'ai pas souvenir qu'il ait manqué une seule fois de nous rendre visite au cours de nos travaux d'assemblée générale.

### **Le stress des responsabilités**

---

On dit qu'« il faut renouveler pour redynamiser ». Mais c'est plus facile à dire qu'à faire. Il n'est pas évident de trouver des personnes qui veulent bien assumer des responsabilités. Et assumer des responsabilités ça veut dire **se sentir responsable**. Parfois c'est assez stressant, tout particulièrement lors des organisations sportives. On a toujours peur du grain de sable qui vient enrayer la mécanique : la personne qui est absente au dernier moment et dont il faut pallier l'absence, le mécontent qui vient s'en prendre aux organisateurs, la panne de la sonorisation, la susceptibilité des uns et des autres qu'il faut savoir ménager, l'accident grave, toujours à envisager, et j'en passe... Et quand ça coince, c'est le président qui se sent le devoir de remettre le tain sur les rails. C'est parfois usant et il m'est arrivé d'envisager de tout laisser tomber. Après tout pourquoi se prendre la tête ainsi alors que rien ne m'y oblige? Un club, c'est une pression psychologique douze mois sur douze, entre les ressources financières qu'il faut trouver

(annonceurs, partenaires maillots, édition de la plaquette...), les calendriers à établir (contacts avec les municipalités, déclarations administratives), les licences à délivrer, la gestion des équipements vestimentaires, les organisations d'épreuves, l'encadrement des jeunes, les réunions, la préparation de cette assemblée générale qui, sans que cela paraisse est extrêmement gourmande en temps, etc. Daniel Gallerand reviendra tout à l'heure dans son rapport d'activité sur le temps consacré par les uns et les autres pour le bon fonctionnement du club. Il serait intéressant de comptabiliser dans l'année le nombre de journées où nous avons consacré du temps au vélo. Si en plus on comptabilise les séances d'entraînement et les compétitions, je me demande, dans mon cas personnel, s'il ne serait pas plus facile de compter les jours où je ne me suis pas occupé de vélo ! Mais pour faire ce travail, justement, il faudra encore un peu plus de temps...

---

## Un équilibre fragile

---

**Vu de l'extérieur** : notre club fonctionne bien. Le nombre de licenciés progresse. Nous avons de plus en plus de jeunes. Les victoires et les places d'honneur s'accumulent. Nos organisations sont bien huilées. On se demande même parfois si nous ne suscitons pas quelques jalousies... Mais c'est le fruit d'un travail régulier au fil des années. Nous avons aussi pris des coups mais nous avons tenu bon dans notre ligne de conduite. A nous également de rester modestes dans les bons moments comme nous avons su rester fermes dans les périodes difficiles.

**Vu de l'intérieur** : on sait très bien qu'il peut suffire de peu de choses pour enrayer une belle mécanique en apparence : un coup de gueule trop appuyé en réunion, une susceptibilité froissée, une rivalité sportive mal gérée... L'important c'est de communiquer, poser les bonnes questions au bon moment, ne pas laisser un malentendu prendre une ampleur démesurée, savoir reconnaître ses erreurs et savoir passer l'éponge sur celles des autres. Personne n'est parfait et si l'on ne voulait accepter que les personnes sans défaut on se retrouverait vite isolé. Il faut savoir positiver et apprécier ce que l'autre peut apporter plutôt que se focaliser sur les côtés négatifs.

Ce que je tiens à souligner, c'est que la bonne marche d'un club repose sur un équilibre fragile. On dit que personne n'est irremplaçable. Mais si un pilier vient à manquer, c'est l'ensemble du bâtiment qui tangué. Ça peut être court, plus long mais malheureusement parfois l'édifice s'écroule. Mieux vaut avoir des piliers nombreux, le risque est moindre.

Les difficultés peuvent aussi être d'ordre financier. On le constate cette année où nous avons du mal à trouver des partenaires principaux. La réalisation d'un complément d'équipements vestimentaires devait se faire en cours d'année. La fabrication n'est toujours pas lancée. D'autre part, nous nous sommes affiliés à la FFC (affiliation + licences supplémentaires à régler), le nombre de licenciés augmente (plus d'équipements vestimentaires, plus de frais de déplacement sur les championnats), et les aides du conseil général et de l'État diminuent. Il conviendra, et c'est important, de compenser par **une meilleure mobilisation dans la recherche d'annonceurs pour notre plaquette annuelle**.

---

## Les valeurs de solidarité

---

J'engage donc chacun à bien prendre conscience que la pérennité du club va continuer à reposer sur des valeurs de solidarité. Ça commence par participer aux réunions et s'impliquer, dans la mesure de ses moyens pour faire avancer les choses. On peut se dire « ce que je peux faire ce n'est qu'une goutte d'eau, ça ne servira à rien ». Mais comme disait Raymond Devos : *« Une fois rien, c'est rien ; deux fois rien, ce n'est pas beaucoup ; mais pour trois fois rien, on peut déjà s'acheter quelque chose, et pour pas cher. »*

Je ne serai pas plus long cette année. La grande satisfaction est de voir que le club est reparti sur une pente ascendante. C'est ce qui doit nous encourager à persévérer dans cette voie. Certainement que c'est la bonne... puisque ça fait 24 ans que ça dure!

*Daniel Grosvallet*